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Protokoll der 36. ordentlichen Mitgliederversammlung am Sonntag,  
den 06.März 2016 um 15.00 Uhr im Vereinsheim der  TF Kollow e.V. von 1980 

Tagesordnung: 
TOP   1: Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 
TOP   2: Anträge zur Tagesordnung 
TOP   3: Aussprache über das  Protokoll der Mitgliederversammlung 2015 mit Genehmigung 
TOP   4: Ehrungen 
TOP   5: Berichte des Vorstandes  
TOP   6: Bericht der Kassenprüfer und Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
TOP   7: Verabschiedung der ausscheidenden Vorstands- und Festausschussmitglieder  
TOP   8: Wahlen          
    8a: 1.Vorsitzender/in    
    8b: Kassenwart/in  
    8c: Platzwart/in 
    8d: Jugendwart/in 
    8e: Kassenprüfer/in 

  8f: Festwart/in   
  8g: Bestätigung Jugendsprecher/in  

TOP   9: Beratung und Verabschiedung der Haushaltsplanung 2016 
TOP 10: geplante Baumaßnahmen 
TOP 11: Mitgliedsausweis DOSB 
TOP 12: Verschiedenes 
 
 

TOP 1 
 

Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit: 
 
Der 1. Vorsitzende Stefan Schlottmann begrüßt am 06.März 2016 um  15.05 Uhr alle 
anwesenden Vereinsmitglieder und erklärt die Versammlung gemäß Satzung für 
beschlussfähig. 
 
Es sind 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Eine Anwesenheitsliste liegt dem Protokoll bei. 
 

TOP 2 
 
 

Anträge zur Tagesordnung: 
  
Es gibt keine Anträge zur Tagesordnung.  
 

TOP 3 
 
 

 
 
 
 

B 

Aussprache über das Protokoll der MGV von 2015 mit Genehmigung: 
 
Beiträge: Keine 
 
Änderungswünsche: Keine 
 
Stimmberechtigt zum jetzigen Zeitpunkt:        25 Mitglieder 
 
Das Protokoll wird mit 24 Ja Stimmen und  1 Enthaltungen ohne Änderungen angenommen. 
 

TOP 4 
 

Ehrungen: 
 
Folgende Mitglieder werden wegen Ihrer 25 jährigen Mitgliedschaft geehrt: 
 
Hans Heinrich Prüßmann: Ein Mitglied wie man es sich wünscht. Spielt nur die Punktspiele, 
                                            ist immer da wenn man ihn braucht, ansonsten nervt er nicht rum. 
 
Hans Wilhelm Schwabrow: Beide fördernde Mitglieder, sind für den Verein als Unterstützer   
Annette Kalman:                  immens wichtig. 
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TOP 5 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Berichte des Vorstandes: 
 
Der 1. Vorsitzende Stefan Schlottmann berichtet für alle Ressortleiter: 
Stefan Schlottmann dankt dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit und den Mitgliedern, 
die mehr als nötig gearbeitet bzw. geholfen haben. 
Außerdem geht der Dank an die Gemeinde für sehr gute Zusammenarbeit, und erfreulicher 
Weise in diesem Jahr auch an unsere Spender:  
 
Die KSK Ratzeburg die 250 € für unsere Jugendpullis gegeben hat. 
Dreno der alle unsere Pokale graviert hat ohne dafür Geld zu nehmen. 
 
Des weiteren ein Dank an die FF Kollow für die sehr angenehme und unkomplizierte 
Zusammenarbeit.   
 
Rückblick 2015 
Das Jahr 2015 verlief lange eher ruhig. 
 
Der Festausschuss konnte unsere Veranstaltungen hervorragend ausrichten. 
(Es sind noch viele Außenstände, bitte alle noch mal ins Buch schauen.) 
(Der Getränkeverzehr muss ins Getränkebuch eingetragen werden. Außenstände) 
 
Die Vereinsmeisterschaften 2015 wurden von Sandra und Dennis gewohnt gut betreut und 
hatten  mit  88  Meldungen ,  64 Teilnehmern, 132 Spiele in 13 Konkurrenzen. 
Die Vereinsmeisterschaften 2016 werden an drei Wochenenden ausgetragen inkl.  
Players-Night da auch die letzte wieder riesig Spaß gemacht hat.  
  

 
Wir haben wieder eine Ballgruppe, die von MelissaSchlottmann betreut wird und somit den 
wichtigen Grundstein unserer Jugendarbeit im Verein legen kann.  
Zudem haben wir im Winter 52 Jugendliche im Trainingsbetrieb, eine logistische 
Meisterleistung und unverzichtbarer Bestandteil unseres gesunden Vereins. 
 
Allgemein 

- gestrige Tennisnacht wieder gut besucht (30 Teilnehmer + Zuschauer) 
 
- Merchandising-Artikel, Kapuzen-Pullover, Kapuzen-Jacke, Handtücher, Tassen 

              Bei 14punkt2 in Schwarzenbek. Als nächstes ist ein Poloshirt geplant. 
 
 
Punktspiele Winter 
 
3 Mannschaften (1.Damen 30, 2.Damen 30, Herren 30)   

 
- 1.Damen 30: ohne Punktverlust in 6 Begegnungen, Aufstieg in die Landesliga. 
- 2.Damen 30: aktuell Platz 4 von 6 Mannschaften letzter steigt ab. Noch ein Spiel 

ausstehend, gute Chancen Klasse Bezirksliga zu halten. 
- Herren 30: aktuell Platz 5 von 9 Mannschaften Plätze 6 und tiefer steigen ab. Noch 

ein Spiel ausstehend, Chancen vorhanden die Klasse Bezirksliga zu halten. 
 
Wünschenswert wären für den Winter 2016 weitere Mannschaften zu melden. 
Es besteht keine Bewirtungspflicht nach dem Punktspiel nur während des Spiels. 
 
 
Punktspiele Sommer 
 
Es wurden 12 Erwachsenen Mannschaften gemeldet (Im Sommer 2015 11 Mannschaften) 
Die Herren 55 als einzige 6er-Mannschaft in der Landesliga. 
Neu gemeldet sind die Damen 50 und die Herren 50. 
Wie die Meldung der Herren 50 zustande kam ist nicht gut gewesen.  
Verlässliche Absprachen der Mannschaftsführer und Weitergabe an das Sportwart Team 
erforderlich. Zuständigkeit liegt beim Sportwartteam. 
 
Im Jugendbereich sind 8 Mannschaften gemeldet worden. ( Sommer 2015 8 Mannschaften) 
3 4er Mannschaften (1.Knaben, 2.Knaben, und Junioren) 
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5 2er Mannschaften (1 Mid-Court, 3 Bambinos, 1 Juniorinnen) 
 
Namentliche Meldungen bis 23.03.2016 an das Sportwartteam. 
 
Ein neues Programm NuLiga vom Verband eingeführt. Änderungen für Mannschaftsführer 
mit Eingabe des Spielberichtes. Eventuell muss eine Einweisung erfolgen. 
 
 
Veranstaltungen 2016  
 

- Mixed Doppelrunde: immer Freitags von Mai bis August  
       (Anmeldungsliste liegt aus) 
- Doppelvereinsmeisterschaften  vom 25.04. – 01.05.2016  
       (Anmeldungsliste liegt aus)  
- evtl. Tanz in den Mai 
- Vereinsmeisterschaften vom 09.09. – 24.09.2016,  Players Night 24.09.2016 

 
 
Platzbelegung Sommer 2016  
 
Wünsche der Mannschaftsführer , Trainer und anderen Verantwortlichen an die Sportwarte. 
 
Aufgrund der 3 Bambino Mannschaften kann es vor allem Dienstags auf den Plätzen voll sein 
Es gibt aber die Möglichkeit für die Mitglieder nach Gülzow auszuweichen. 
 
 
Sonstiges 
 
Ranglisten 2015: Es wurden im letzten Jahr maximal 2-3 Ranglistenspiele gespielt. 
                             Soll die Rangliste weiter bestehen bleiben? Neue Form? 
                             Neue Altersklassen? 
 
Bitte um Rücksichtnahme auf Kinder und Jugendliche wenn die mal spätnachmittag einen 
Platz belegen. Aufgrund geänderter und deutlich längeren Schulzeiten zu früher können 
Kinder und Jugendliche nicht mehr Plätze um 14 oder 15Uhr nutzen. 
Wir haben eine hohe Platzauslastung an den Wochentagen in den Abendstunden. 
Darum bitte Stunden die ausfallen auch austragen. 
Das gilt für Training, insbesondere Mannschaftstraining und Einzelstunden. 
 
 
Unsere Punktspielteams waren wieder erfolgreich: 
 
Sommer: 
11 Erwachsenen Mannschaften 
                                                   - aufgestiegen: Herren 55 in die Landesliga 
                                                   - abgestiegen: 
 
8 Jugend Mannschaften 
                                                   - aufgestiegen: 
                                                   - abgestiegen: 
 
Schön war es auch, dass im Winter wieder Aktionen wie der lebendige Adventskalender, 
Grünkohlessen, oder der Entspannungskurs angeboten werden konnte. 
Das alles ging nur, weil sich einige Mitglieder sehr engagiert haben, allen dafür vielen Dank. 
 
Zudem haben wir in Eigenleistung eine Boulebahn gebaut, die noch offiziell eröffnet werden 
soll. 
 
Wir haben eine eigene Kollektion hinbekommen, das heißt wir können Pullis, Kaffeebecher, 
oder Handtücher nun in Schwarzenbek bedrucken lassen. Das kam sehr gut an. 
 
Ende des Jahres kam dann wieder Aufregung in den Verein, da der alte Unterstand Feuer 
gefangen hat und dadurch zerstört wurde. 
Das wird in 2016 unser Hauptaugenmerk sein, dazu später mehr. 
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Ausblick 2016  
 
Zum Mitgliederstand berichtet der 1. Vorsitzende, dass das Jahr 2016 (2015) mit 220  (222) 
Mitgliedern begonnen wurde. 
Davon sind 65 (63) Jugendliche Mitglieder 
Wir haben allerdings nur noch knappe 51% Kollower Mitglieder im Verein. 
 
Der Vorstand möchte die 2/3 Mehrheit für 1 Jahr aussetzen und bittet die Versammlung dies 
zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:       22 Ja-Stimmen        3 Enthaltungen        1 Nein-Stimmen  
 
 
Dieses Jahr findet die Frühjahrsüberholung wieder an einem Samstag und Sonntag statt. 
Die Mitglieder werden gebeten sich in die Liste einzutragen. Treffen ist um 9 Uhr. 
Bitte denkt an Wasserdichte Kleidung. 
 
Die Winterfestmachung ist für das erste Novemberwochenende geplant. 
 
 
Veranstaltungen: 

- Dorffest 
 
Die Tennisfreunde Kollow richten auch in diesem Jahr den Getränkeausschank des 
Dorffestes aus. Da an diesem Datum  mehrere Veranstaltungen sind ( Abifeier etc.) bittet der 
1 Vorsitzende um zahlreiche Helfer damit das Dorffest genauso ein Erfolg wird wie im 
letzten Jahr. 
 
 
Einnahmen und Ausgabenrechnung: 
 
Die Einnahmen und Ausgabenrechnung lag der Einladung bei: 
Es ergeben sich somit die aufgeführten Zahlen. Die relevanten Abweichungen werden durch 
den 1 Vorsitzenden erläutert. 
 
Einnahmen in Höhe von:                                 26.338,91€ 
Ausgaben in Höhe von:                                    23.823,27€ 
 
ergibt einen Überschuss von:                             2.515,69€ 
 
Es ergibt sich somit zum 31.12.2015 folgendes: 
 
Gelder / Kontostand:                                        13.593,87€ 
Restkredit in Höhe von:                                   24.541,41€ 
Das ergibt Verbindlichkeiten in Höhe von:     10.947,54€ 
 
Folgendes wurde dazu erläutert: 
Den Verbindlichkeiten steht viel Vermögen gegenüber, z.B. das Haus und die Plätze. Die 
Vermögensübersicht konnte eingesehen werden. Momentan verfügen wir neben den 
erwähnten Barmitteln über einen Wert von 152.000€. 
 
Die PV –Anlage läuft weiterhin gut. 
 
Ein Jahr mit +- 0, das heißt, dass wir über eine Beitragserhöhung nachdenken sollten, bevor 
wir ins Minus rutschen. Arbeitsstundengelderhöhung und Mitgliederbeitragserhöhung 
könnten anstehen. Allerdings muss erwähnt werden, das viele Arbeitsstunden geleistet 
wurden. Alle Gebühren sind in den letzten 10 Jahren gestiegen, andere Mitgliedsbeiträge, 
Versicherungen und Energiekosten. 
Wenn wir 1€ mehr Beitrag nehmen würden, würde uns das beim momentanen 
Mitgliederbestand 2640€ im Jahr Mehreinnahmen bescheren, bei 200 Mitgliedern immer 
noch 2400€. 
Dem Vorstand ist bewusst das so eine Beitragserhöhung einige mehr trifft als andere, vor 
allem Familien. 
Deswegen wird ein Finanzausschuss ins Leben gerufen.
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Als Mitglieder dafür stellen sich: Stefan Schlottmann, Ulrich Schroeter, Marcus Vahlkamp, 
Anja König  
 
Abstimmungsergebnis:       23 Ja-Stimmen        2 Enthaltungen         0Nein-Stimmen 
 

TOP 6 
 
 

Bericht der Kassenprüfer und Antrag auf Entlastung des Vorstandes: 
 
Anja König und Marcus Vahlkamp haben die Kasse am 18.02.2016 geprüft. 
Es gab keine Beanstandungen. 
 
Marcus Vahlkamp stellt an die Versammlung den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
Stimmberechtigt zum jetzigen Zeitpunkt:   25 Mitlgieder 
 
Der Vorstand wird mit    22 Ja Stimmen und     3 Enthaltungen entlastet. 
 
Der Kassenprüfungsbericht liegt diesem Protokoll als Anhang bei. 
 

TOP 7 
 
 

Verabschiedung der ausscheidenden Vorstandsmitglieder: 
 
Carsten Conradski hat leider auf der Arbeit viel zu tun (seit 2013) und muss deswegen Lisa 
zunächst alleine im Amt lassen. 
Auch wenn es nur eine kurze Zeit war, mit der Du vielleicht selber nicht zufrieden warst, weil 
Du erhofft hattest, mehr Zeit und Energie investieren zu können, so leben wir als Verein 
davon, dass es Leute gibt, die sich trauen, ein Amt zu übernehmen. 
 
Unser Verein setzt sich durch seine gute Jugendarbeit von anderen Vereinen ab. 
Der Vorsitzende überreicht ein kleines Präsent als Dankeschön für Carstens geleistete Arbeit.  
 

TOP 8 
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Wahlen: 
 
Zur Wahl sind  26 Mitglieder anwesend. 
 
                                                                8a. 1.Vorsitzende/r 
                                                                8b. Kassenwart/in 
                                                                8c. Platzwart/in 
                                                                8d. Jugendwart/in 
                                                                8e. Kassenprüfer/in 
                                                                8f. Festwart/in 
                                                                8g. Bestätigung Jugendsprecher/in 
 
8a:  1.Vorsitzende/r: Vorschlag vom Vorstand: Stefan Schlottmann 
        Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht. 
 
 
8b:  Kassenwart/in:   Vorschlag vom Vorstand: Kerstin Fritzler 
       Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht. 
 
 
8c:  Platzwart/in:       Vorschlag vom Vorstand: Thorsten Schütt 
       Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht. 
 
 
8d.  Jugendwart/in:    Vorschlag vom Vorstand: Lisa Marie Harms 
       Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht. 
 
 
8f.  Festwart/in:           Vorschlag vom Vorstand: Anette Hartkopp 
      Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht. 
 
 
Die oben genannten Personen werden mit 25 Ja Stimmen und  1 Enthaltungen gewählt. 
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8e.  Kassenprüfer/in:  
       Anja König scheidet als Kassenprüferin aus. 
       Marcus Vahlkamp bleibt ein weiteres Jahr Kassenprüfer 
       Vorschlag aus der Versammlung:  Matthias Hermann 
        
       Wird mit 25 Ja Stimmen und 1 Enthaltungen auf 2 Jahre gewählt. 
 
8g.  Bestätigung des Jugendsprechers: 
      Am 02.03.2016 fand die Jugendvollversammlung mit 10Teilnehmern statt. 
       Maximilian Menger wurde auf ein Jahr zum Jugendsprecher gewählt. 
        
       Er wird mit 26 Ja Stimmen und 0Enthaltungen von der MGV bestätigt. 
 
Alle gewählten Mitglieder wurden nach ihrer jeweiligen Wahl einzeln gefragt ob sie die Wahl 
annehmen. Sie stimmten ihrer Wahl zu und nahmen die Posten an.  
Für die Wahl des 1.Vorsitzenden übernahm Ulrich Schroeter das Amt des Wahlleiters.

TOP 9 
 
 

Beratung und Verabschiedung der Haushaltsplanung 2016: 
 
Stefan Schlottmann trägt die wesentlichen Punkte vor. 
Die Planung hält sich weitestgehend an die IST Zahlen des Jahres 2015. 
 
                                                                     Plan 2016                    Plan 2015   
Sie sieht Einnahmen in Höhe von               33.618,00€                  24.015,00€ 
und Ausgaben in Höhe von                         37.618,00€                  22.325,00€ 
somit ohne Defizit                                         4.000,00€                    1.690,00€ 
so dass Ende des Jahres von 
Rücklagen in Höhe von                                 9.594,00€                  13.696,00€ 
ausgegangen wird. 
Bei dem Brandschaden wird davon ausgegangen, dass die Einnahmen wieder ausgegeben 
werden. 
 
Die Haushaltsplanung wird wie eingereicht mit 24 Ja Stimmen und 2Enthaltungen 
angenommen. 
 

TOP 10 
 
 

Geplante Baumaßnahmen: 
 
Für die geplanten Baumaßnahmen der freien Fläche des alten Pavillions wird ein Bau 
Ausschuss gegründet der Ideen sammeln und umsetzen soll. 
 
Mitglieder: Stefan Schlottmann, Thorsten Schütt, Marcus Vahlkamp 
 
Der Bau Ausschuss wird mit 26 Ja Stimmen von der Versammlung gewählt.   
 

TOP 11 
 
 

Mitgliedsausweis DOSB 
 
Dennis Menger erläutert die Möglichkeiten des Ausweises und beantwortet folgende Fragen 
aus der Versammlung.  
Welche Daten werden auf der Karte gespeichert…     Name und Verein 
Was macht der DOSB mit den übermittelten Daten… Der DOSB macht nichts mit den Daten 
 
Es wird vereinbart das sich die Mitglieder die einen Ausweis haben möchten in eine Liste 
eintragen. Wer später einen haben möchte, kann diesen formlos per Mail bei Dennis bestellen 
 

TOP 12 
 
 

Verschiedenes: 
 
Beteiligung beim Dorffest: 
 
Da die Feuerwehr von sich aus erklärt hat, beim Dorffest nicht weiter zu unterstützen, und 
der Gemeinderat sich nicht alleine in der Lage sah, den Getränkeausschank zu organisieren 
und durchzuführen, ist der Tennisverein gebeten worden sich auch dieses Jahr darum zu 
kümmern. 



7 von 7 

Dies hat der Vorstand zugesagt, so dass nun ein Orgateam geründet werden muss und beim 
Dorffest viele Leute für den Tresenausschank benötigt werden. Eine Liste geht rum. 
Es soll nicht unter Gewinnoptimierungsansichten angegangen werden. 
Die alten Preise bleiben erhalten. 
Da keine Kosten auf den Verein zukommen, dürfte am Ende ein Gewinn herauskommen den 
der Verein behalten darf. 
Hilfe wird gerne Teamweise und einzeln entgegen genommen. (Mannschaftskapitäne) 
Bisheriges Orgateam: Kerstin Fritzler, Sandra Menger, Stefan Schlottmann, Anna Conradski 
 
 
Melanie Matthiesen regt an den 1.Vorsitzenden und den Kassenwart nicht im gleichen Jahr 
neu zu wählen.  Der Vorstand nimmt dies zur Kenntnis und berät darüber. 
 
Susann Holst gibt zu bedenken das die Platzkapazitäten in Kollow ausgereizt sind. 
Stefan Schlottmann erklärt das durch die Mögliche Kooperation mit Gülzow neu Kapazitäten 
geschaffen werden könnten. Kollower Vereinsmitglieder können schon jetzt die Plätze nutzen  
Bürgermeisterin Ines Tretau bedankt sich für die gute zusammen Arbeit mit dem 
Tennisverein und beglückwünscht den neuen Vorstand zur Wahl. 
Sie berichtet über das Bauvorhaben des Flurstücks 30 (altes FF Gerätehaus) für  
6 Wohneinheiten. 
Wer Interesse hat an Mietverhältnissen oder sich eine Eigentumswohnung kaufen möchte 
darf sich gerne bei Ines melden.    
 

Um 16.10Uhr wird die Versammlung vom 1.Vorsitzenden geschlossen. 
 

 
 
 
 
                               1.Vorsitzender                                                             Protokollführer 
 
 
                                 Stefan Schlottmann                                                     Thomas Mallon 


